



ARGE Stadtbild e.V. Dr. Hermann Hein Lugostr.5 79100 Freiburg
Bürgerverein Oberwiehre-Waldsee e.V., Hans Lehmann, Zasiusstraße 53, 79102 Freiburg



Freiburg, den 28.07.2017

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Dieter Salomon
Rathausplatz 2-4
79098 Freiburg i.Br.

Dringend benötigt wird eine positive Perspektive für den Westflügel des Lycée Turenne, sowie für seine Fest- und Turnhalle. Beide Gebäude gehören zur Liste der „TOP TEN“ der Kulturdenkmale von Freiburg. Beide Gebäude werden dringend benötigt, der Westflügel für den Unterricht, die Fest- und Turnhalle als Turnhalle für drei Schulen und als Versammlungsraum für die Bürgervereine. Lycée Turenne: Städtischer Raum- Leerstand von mehr als 2500 m² seit 1994!

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Salomon,

hiermit bitten wir, die Arbeitsgemeinschaft Freiburger Stadtbild e.V. und der Bürgerverein Oberwiehre-Waldsee, die Sanierung des Westflügels des Lycée Turenne fortzusetzen und die ehemalige Fest- und Turnhalle in Angriff zu nehmen. Richtig ist, dass Freiburg bei Abzug der Franzosen finanziell überfordert war und daher mehrere Sanierungen entweder nicht begonnen oder zu Ende geführt werden konnten. Die Gesamtsanierung dieser Schule begann 1994! In einzelnen Abschnitten konnte der Lehrbetrieb 1999 schon aufgenommen werden.

2003 wurde die Generalsanierung des Lycée Turenne, allerdings ohne den Westflügel und ohne die ehemalige Fest- und Turnhalle beendet. Der Westflügel blieb als angefangene Baustelle bis heute unbenutzbar zurück. Seit 23 Jahren sind diese Räume mit gesamt ca. 2500m² nicht nutzbar, obwohl die Räume für schulische Zwecke dringen benötigt werden. Sowohl das Lycée Turenne als auch die ehemalige Fest- und Turnhalle gehören zu den TOP Ten der Kulturdenkmale, also zu Kulturdenkmalen von besonderer Bedeutung. Beide Kulturdenkmale benötigen eine Perspektive. Sollte der Bund in der kommenden Legislaturperiode ein Zuschussprogramm für Schulen auflegen, erwarten wir, dass diese beiden hochwertigen Gebäude berücksichtigt werden.

- 2 -

Durch den Leerstand sehen wir ansonsten die Gefahr des Verlustes der Vorbildfunktion, der Glaubwürdigkeit und der Durchsetzungsfähigkeit gegenüber Privaten gegeben.

Daher bitten wir Sie gemeinsam dem Lycée Turenne sowie seiner ehemaligen Fest- und Turnhalle eine positive, realistische Perspektive bei einer künftigen Förderung durch Bund und/oder Land zu geben. Ein Leerstand und fehlende Nutzungsmöglichkeit ist über einen so langen Zeitraum kaum zu rechtfertigen, zumal Bedarf besteht. Daher unsere gemeinsame dringende Bitte, geben Sie dem Lycée Turenne und der ehemaligen Fest- und Turnhalle eine realistische Chance. Freiburg könnte auf diese beiden TOP Ten stolz sein.

Mit den besten Grüßen

Arbeitsgemeinschaft Freiburger Stadtbild e.V. Bürgerverein Oberwiehre-Waldsee e.V.

Hermann Hein
Vorsitzender

Hans Lehmann
Vorsitzender

Mitte der Bitte um Unterstützung der Bürgermeisterin und den Bürgermeistern sowie vom Gemeinderat:

Herrn Erster Bürgermeister Neideck,
Frau Bürgermeisterin Stuchlik,
Herrn Baubürgermeister Prof. Dr. Haag,
Herrn Bürgermeister von Kirchbach,
Fraktionen des Freiburger Gemeinderates

P.S.: Wegen z. Z. fehlender Perspektive ist im Herbst eine gemeinsame Veranstaltung zum Lycée Turenne und der ehemaligen fest- und Turnhalle – idealerweise mit Ihnen – geplant.